

## Revolución Cubana: Las Tunas 62 años de transformaciones

Categoría: Noticias Última actualización: Miércoles, 16 Diciembre 2020 12:06

Visto: 4623

---



Revolución Cubana: Las Tunas 62 años de transformaciones. Nuestra provincia en estos 62 años de Revolución ha experimentado significativas transformaciones en la vida económica, política y social. En este nuevo aniversario de "Revolución y Victoria" ofrecemos a los ciudadanos los principales logros de la provincia en las esferas de educación y salud.

No siempre fue así porque antes de 1959, e incluso en los primeros años, luego de la victoria, estaban muy deprimidos los servicios de salud y educación, apenas había industrias y las vías de acceso a la ciudad cabecera se limitaban a la Carretera Central y a caminos polvorientos.

Para entender la gran obra de la Revolución Cubana, bastan estos ejemplos que muestran la crudeza de tiempos muy difíciles, a los que no debemos regresar, por las generaciones jóvenes, y por las mismas personas que han protagonizado todas estas transformaciones.

**Revolución Cubana: 62 años de transformaciones en Las Tunas:**

### Salud



En el territorio tunero solo había 58 médicos y 22 enfermeras. En la zona, hasta el 55 por ciento de los fallecidos morían sin la consulta de un doctor y muchas veces provocado por enfermedades curables como bronquitis, sarampión, varicela, tuberculosis y diarreas.

Con el primer amanecer de 1959 la situación comenzó a cambiar, la salud fue un sector priorizado desde esa fecha para extender los servicios gratuitos a toda la población y disminuir la insalubridad y las enfermedades curables a la vez que se iniciaba la prevención como la mejor medicina.

Hoy son muchos los centros sanitarios, entre hospitales, consultorios del médico y la enfermera de la familia, hogares maternos y de ancianos, centros especializados en la atención a diabéticos y a enfermos renales, oftalmológicos o con cáncer.

En 1960 se inauguró el Hospital Mártires de Las Tunas (hoy principal institución pediátrica del territorio), con capacidad para 170 camas; donde ahora se encuentra el Centro Provincial de Higiene y Epidemiología nació el Hospital Materno y en 1967, comenzó a prestar servicios la Clínica Dental “Héroes de Bolivia”.

Para ese entonces la casa del magnate Aurelio Figueredo, se convirtió en el Policlínico “Piti Fajardo” y la de Miguel Hernández, en el capitalino reparto de Buena Vista, fue un policlínico comunitario. Nacieron postas médicas en zonas campesinas, surgieron el Hogar de Ancianos y el Hospital Psiquiátrico y se fundó el policlínico de Bartle, actual Hospital Rural Alberto Arcos Luque.

Y hubo, con la inauguración del Hospital Ernesto Guevara de la Serna el 14 de junio de

## Revolución Cubana: Las Tunas 62 años de transformaciones

Categoría: Noticias Última actualización: Miércoles, 16 Diciembre 2020 12:06

Visto: 4623

---

1980, un nuevo renacer de los servicios de salud en Las Tunas y muy pronto se sumaron el taller de Electromedicina, la Facultad de Ciencias Médicas Doctor Zoilo Marinello Vidaurreta, y otras instalaciones.

### Revolución Cubana: 62 años de transformaciones en Las Tunas: Educación



En la educación, 62 años antes de la Revolución Cubana, este territorio era un caos, según el libro [Las Tunas a través del tiempo](#), de un colectivo de autores, en el que se describe lo que ocurría entre 1952 y 1958 en relación con la actividad.

“El analfabetismo de la población de seis a nueve años de edad alcanzaba el 82.9%, la más alta de todo el país. Los iletrados en la población de 10 años y más ascendían a 40.3 %, faltando solo tres décimas para ubicarse en un 20% por encima de la media nacional (23.5%). Los dos municipios (Las Tunas y Puerto Padre) sumaban el 47.8% de la población de seis años o más sin ningún grado aprobado, mucho más alto que la media nacional que era de 30.9%”.

Después del [Triunfo de la Revolución](#), todo es diferente. Incluso, en el actual curso escolar están en las aulas más de 83 mil educandos, con una cobertura docente superior al 98 por ciento. Además, en la Universidad local se estudian 34 especialidades.

En la cultura también hay cambios pues se cuenta con una amplia red de bibliotecas, museos, librerías, cines y otras instituciones; e igual ocurre con el deporte, actividad en la que se cosechan múltiples medallas en diferentes eventos.

Hay nuevas urbanizaciones, avanza el parque eólico que se construye en la playa La Herradura, nacen áreas para la producción de alimentos y se transforman las ciudades y poblados con renovaciones modernas, aunque se mantiene la historia.

## **Revolución Cubana: Las Tunas 62 años de transformaciones**

Categoría: Noticias Última actualización: Miércoles, 16 Diciembre 2020 12:06

Visto: 4623

---

**Con la colaboración de:** Johanna Nápoles Díaz, estudiante de Comunicación Social de la Universidad de Las Tunas.

**Foto de portada:** Reynaldo Emilio López Peña